

FORUM / Aujourd'hui, Alain, malvoyant, témoigne pour "Un autre regard"

"Malgré un handicap, on peut faire de belles choses"

Par Nelly Bouchet

chateurenard@laprovence-presse.fr

Moi j'ai de la chance. Je ne vois pas mes rides". La réaction d'Alain Quintana au beau milieu d'une conversation à bâtons rompus sur la vie en général, et plus particulièrement sur le temps qui passe, et les marques qu'il laisse, ne manque pas de surprendre. Elle témoigne en tout cas d'une sacrée philosophie et d'une bonne dose d'humour.

Car le quinquagénaire est malvoyant. Et quand on le lui fait remarquer, il répond "Vous savez, j'ai vu pire que moi à l'hôpital. Cela ne sert à rien de se lamenter. Surtout que moi, j'ai eu de la chance dans mon malheur!".

Alain a en effet connu un grand malheur. Il n'avait que 24 ans lorsqu'un grave accident sur la route de Noves l'a privé de la vue. Un pare-brise qui éclate en mille morceaux, implorant dans l'habitacle de sa voiture. Un concours de circonstances et le voilà plongé dans le noir le plus complet. Pendant deux ans.

"Garder le moral"

"Et un matin, j'ai aperçu une lueur. Après plusieurs opérations, j'ai récupéré une partie de ma vision, d'un seul œil. Malheureusement depuis quatre ans, ma vue recommence à baisser. Mais cela ne m'empêche pas de garder le moral".

Et la vie lui a prouvé qu'il avait raison de ne pas baisser les bras. Il travaillait à l'épo-



► Alain Quintana a donné une belle leçon d'optimisme à Martine Leblond (présidente), Flore Louet et Solange Barraquier, de l'association "Un autre regard", organisatrice du forum. / PHOTO N.B.

que chez EDF. "Une chance car c'était une grande famille. Mon chef de centre m'a promis dès sa première visite de ne pas me virer. Il était compréhensif. C'était un décideur!".

De fait, la promesse a été tenue. Après deux ans d'arrêt de travail, Alain, qui était monteur électricien branchement de réseaux avant l'accident, est devenu standardiste. "J'étais le plus heureux à faire le singe en haut des poteaux! Ne pouvant plus le faire, j'ai été affecté au standard. Mais je ne m'en plains pas". Au moins, il a pu continuer à travailler malgré son handicap.

Durant 14 ans, il est resté à ce poste. Après une formation, il a reçu un ordinateur et a été chargé de l'accueil téléphonique des clients qui vou-

laient un contrat. "J'ai terminé ma carrière comme conseiller clientèle. Et depuis deux ans je suis à la retraite. À mon départ, EDF m'a offert un bel ordinateur équipé d'un logiciel qui fonctionne à la voix", conclut le nouveau retraité, qui tiendra un stand sur le forum organisé aujourd'hui par l'association "Un autre regard", sur le thème "handicap et intégration". Il représentera l'association Valentin Haüy, qui vient en aide aux aveugles et aux malvoyants. Il y anime le club informatique et organise des randonnées pédestres.

Son but? Témoigner que "si on sait se remuer, si on a des interlocuteurs qui n'ont pas peur du handicap, qui se mettent à notre portée et savent nous écouter, on peut faire de belles choses." ■

LE PROGRAMME

De 10 h à 17 h, Un autre regard organise, au Mas (à côté des arènes), un forum dédié à l'intégration des personnes en situation de handicap. Des stands seront animés par les associations de soutien (Apedys, Trisomie 21, Tedai 84, Coredys, Aist 84, les Couleurs du sud, AVH, Lions...). Des tables rondes sont prévues à 10 h 30 (petite enfance) et 10 h 45 (label tourisme handicap). Une rencontre avec Adot 13 (dons d'organes), et des animations (danse, handisport, handicheval) et à 17 h un concert de Gilles Rous ponctueront la journée. N.B.